

A l interior en que un elegante bozco lleva un ejemplo del "New York Times" a unos pláticos gafetes que sorben un café licuado, sale, radiante y contagiosa, de la cafetería 206 del Hotel San Francisco, la escritora Marcela Serrano. Lleva un maquillaje de rosal y ligado color morado, maquillaje. La calma ofendida y le da un aire juvenil. Se move con vigor parafraseando: "Me encanta la cultura" nos dice encantada sumamente y habla al ordenador, como si fueran palabras natales de su boca como de su cerebro. Poco. Pero lo que mejor resalta a la escritora es "Lo que está en mi corazón" -su último libro, fundador del Premio Planeta y que será presentado una vez a las 20 horas en Providencia 229- es una escritura contagiosa y fresca que parece ser la mejor herramienta para enfrentar la vida. Marcela Serrano, aquí, en campo y alza.

-¿Alguna vez un hombre te levantó la mano?

-¡Ja! Ni siquiera me lo puedo imaginar.

-¿Crees hablar a escribir sobre mujeres que son golpeadas?

-No me crees porque hay ciertos dolores que uno no necesita vivir para considerar su dimensión, y como soy solidaria con las mujeres no me causa problema en la piel de esas mujeres. No necesito que un hombre me pegue para entender lo drástico que puede ser que un hombre golpee a una mujer.

-Con lo que obtuvo del premio (5 95 000.000) creará una fundación en apoyo a la mujer golpeada, ¿cómo surgió esta idea?

-Fundé una cosa de acogida porque me interesa muchísimo esa temática que en el cuerpo de la mujer maltratada se manifiestan edificios de poder, amor y desamor.

-¿De dónde surgió ese porque Chile está a la cabecera en las estadísticas de mujeres golpeadas en el mundo?

-Comparto, en España es peor. Allí las muertes. Allí hay más víctimas de mujeres asesinadas por los machos que víctimas del terrorismo de la ETA.

-Pero, al parecer, en Chile las golpearon más.

-Claro, así les pegó más pero las matan menos. Hablé mucho con los expertos sobre esto para ver cuáles son y qué tipo de problema reflejaba esta casa de acogida. He avanzado hasta en este tema, pero incluso antes del premio. Fui como si el destino me negara la placa para una fundación.

-¿Cómo se llamará?

-No sé, pero va a estar en Chile porque todos mis proyectos a largo plazo están aquí.

-Llegó a poco de los parlamentarios, ¿podrás decir que te llevó a la Constitución?

-Vamos a ganar. Soy optimista en estas elecciones, aunque no estoy todo muy optimista. Estoy al tanto de la situación de lo que está pasando. Va



La autora, vino a presentar su último libro

Marcela Serrano fundará casa de acogida para mujeres golpeadas

me a pasar el 50 % y eso es un éxito enorme a 11 años de la Constitución.

-¿Cómo ve la propuesta del presidente Joaquín Lavín?

-Nadie puede ser candidato tanto tiempo, se designaría, Lavín es casi como las 24 horas del día y a su gobierno le faltan cuatro años, así que no estoy segura que lo logre.

-Por las madres y lo gráfico de la historia de Canadá -protagonista de su última novela-, nos pareció que hay un avance respecto a sus trabajos anteriores, ¿pero trae de su mejor novela?

-Aunque que sí, pero no soy capaz de decirte porque, qué tiene de diferente al resto. Me acuerdo que cuando la comisión social que era mi mejor trabajo.

-Falta historiar, queriendo el amor, la política y los avatares familiares, se nota con algo particular de su vida?

-Nada. Al revés. Nunca me había separado tanto de mi personaje como se separa en esa situación que tengo de la izquierda latinoamericana. En ese entorno pretendo porque ahí estoy más

pesta, más preguntas.

-En casi todas novelas usted describe la actividad sexual con gran facilidad, ¿puede obtener tanto material?

-Primero, todas las mujeres no son tan distintas, se diría que hay tipos que nos fascinan más o menos, por ello cuando hablo de una historia de mucha. Por eso cosa que me ha ocurrido en una observadora de las mujeres y me obsequio mucho a mis tracciones, sentimientos, porque la sexualidad cultural más importante y pre-

"La revolución cultural más importante y profunda de todos los que sucedieron en este mundo siguió en la revolución de las mujeres".

La escritora en el Metro

Marcela Serrano volvió ayer tarde de su velada literaria en la librería 2 de Santiago. Hoy a las 19 horas formará parte de la feria del libro "Talcahuano del Bicentenario". La feria cultural realizará el viernes en el Metro Parque Araucano un taller de teatro de humor a las 11:00 horas. La escritora ofrecerá de su libro que les invitará a compra clásica al amparo de su independencia literaria nació en la estación de Metro de la Universidad de Chile.

funda de todas las que vivieron en este siglo, en la revolución de las mujeres. Somos seres complejos, porque jugamos a los hombres y estamos a la vez los hombres en cambio somos seres honestos, solamente. Son los hombres los que no han experimentado ese cambio.

-Hablando de mujeres para Cecilia Bolocco como Paquita Dassa de Argentina?

-No me voy a referir a ella.

-Por qué?

-Porque no... otra pregunta.

-Hay alguna mujer de la derecha que le resulta interesante?

-Ivy Pérez me resulta exhibicionista. A Evelyn Matizzi no le padece su exhibicionismo. Y a Cecilia Dassa me impresiona que el país se haya olvidado. La escritora no tiene grandes mujeres.

-Hablemos de sus errores, los que tiene entre los críticos.

-Tengo más errores de los que creo (risas), aunque no me molesta. Así los críticos son muy serios y son muy automáticos. Si así fueran como que le va bien y es mejor, sinceramente tiene que ser honesta y ligera.

-¿A quién se refiere?

-Ya di nombres nombres. Es una sensación, porque hasta que internacionalmente se acopien para que en Chile se destruyan. Van a comenzar a mí me importan los lectores.

-Sobre la política que despierta una declaración de los masones, y luego los evangélicos, acerca del ejercicio de poder o influencia de la Iglesia Católica en temas valóricos?

-No lo sé, pero si yo fuera masón o evangélico me rebelaría también. La iglesia se mete en asuntos que no debe meterse. Yo tengo respeto a la iglesia, en la medida que le habla a sus fieles, pero que no se metan con los fieles de al lado.

-¿Usted es católica?

-No, soy atea.

-¿Qué cosa la sacan de quicio?

-Las monjas.

-¿Usted nunca soñó?

-Nunca (piensa)... oca, sinónimo periquito.

Marcela Serrano fundará casa de acogida para mujeres golpeadas [artículo] Willy Haltenhoff

AUTORÍA

Autor secundario: Haltenhoff, Willy

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Marcela Serrano fundará casa de acogida para mujeres golpeadas [artículo] Willy Haltenhoff. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)